

# El año 'movido' de la era Lodeiro

En el primer curso de mandato el rector de la UGR ha iniciado proyectos en varias áreas y trazado la gestión de los próximos años en los que tendrá mucho que hacer.

ANDREA G. PARRA GRANADA

El primer año de mandato del rector Francisco González Lodeiro no ha pasado en balde en la Universidad de Granada (UGR). Unos vicerrectorados se han esforzado más que otros. A unos les sobra con pocas líneas para hacer el balance y a otros les hacen falta varios capítulos. De las promesas se ha pasado a los hechos. Se han terminado pocos proyectos, pero se han iniciado bastantes.

El día 13 de diciembre de 2007 Lodeiro se impuso a Rafael Payá por un margen estrecho. Las promesas ya las había hecho antes en su programa electoral. Fueron muchas y aún le quedan tres años para cumplirlas todas, no obstante, el máximo mandatario de la UGR publicó un documento en el que fijó las acciones del equipo de gobierno para 2007/2008 y no se han hecho todas. A veces influidos por factores externos y a veces porque esos proyectos necesitan más tiempo no se han terminado.

El vicerrectorado de Infraestructuras era uno de los que tenía más trabajo. La profesora Begoña Moreno, que es la que está a su frente, ha desarrollado una labor muy buena e intensa, pero no todo depende de ella directamente y ha habido cosas que no se han materializado. En las líneas de actuación se fijó remodelar los locales alquilados en las proximidades de la Escuela de Informática. Los locales después de pagar mucho alquiler se dejaron y se optó por aulas prefabricadas. Estas también han dado problemas.

Tampoco se han comenzado las obras de los edificios docentes del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud. El club náutico del Cubillas sigue mejorándose. Sí se dieron pasos para mejorar el albergue de Sierra Nevada y otras dependencias de la sierra y tam-



TRABAJO. La comunidad eligió a Lodeiro el día 13 de diciembre y tomó posesión en enero. / IDEAL

bién de la Alpujarra. Lo que no han empezado aún han sido las obras de la biblioteca de Ciencias Jurídicas de la calle Duquesa. En Económicas, sin embargo, después de muchos problemas se han hecho obras y llegado al acuerdo de construir un módulo.

## Retos

En el vicerrectorado de Estudiantes no se habían fijado muchos objetivos. Destacan la creación de la oficina de gestión de alojamientos, que está en marcha, y la Casa del Estudiante, aunque ésta ha sido una prolongación de algo ya hecho como la Casa de Porras. No ha habido muchas más novedades. Se ha continuado con

la labor habitual y mejorado cosas. Han trabajado.

En el caso del vicerrectorado de Calidad Ambiental, Bienestar y Deporte los retos eran mayores. Los resultados se están evaluando. En la gran promesa inicial de las guarderías no se ha avanzado mucho. En el tema de prevención se está trabajando, aunque como siempre han reconocido sus responsables es mucha la labor que se debe desarrollar. Uno de los grandes proyectos que sí han puesto en marcha ha sido el Gabinete de Calidad de Vida y Envejecimiento.

El vicerrectorado de Extensión Universitaria tenía encargadas varias tareas para este curso. El

nuevo equipo lo elevó además al primer puesto. Le dio más relevancia y su responsable es además uno de los 'hombres fuertes' de este equipo. Las actividades de los diferentes secretariados han continuado a buen ritmo y, además, se ha puesto en marcha un Centro Cultural Contemporánea. Eso sí, no se ha avanzado mucho a este respecto.

Política científica, secretaría general, gerencia, ordenación académica y profesorado, planificación e innovación docente, relaciones internacionales, Parque Tecnológico y de la Salud son otros de los vicerrectorados y departamentos que han iniciado trabajos. No son los únicos. Uno

## EN BREVE

- **Gabinetes:** Se ha puesto en marcha, entre otros, la oficina de gestión de alojamientos, la Unidad para la Igualdad entre Hombres y Mujeres o el Centro de Cultura Contemporánea.
- **Obras:** No han empezado a construirse los edificios docentes del PTS y no se han remodelado los locales cercanos a Informática.
- **Estudio:** La UGR se ha comprometido a desarrollar el segundo estudio de egresados para conocer la situación de los titulados. En relación a la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior se están debatiendo los planes de estudio.
- **Nuevas tecnologías:** El curso pasado presentaron la nueva imagen de la página web. Se está renovando poco a poco. En la aplicación de las nuevas técnicas queda por hacer.

de los proyectos que también se ha puesto en marcha y depende directamente del Rectorado es la Unidad para la Igualdad entre Hombres y Mujeres en la UGR. Ya se ha presentado, nombrado a las tres responsables y fijado las líneas de trabajo y proyectos.

A nivel de personal de administración y servicios y profesorado el equipo de gobierno también tiene muchas negociaciones que realizar. En la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior aún le queda también mucho que hacer. Se están elaborando los planes.

Quedan muchas cosas por mejorar, pero este equipo no ha hecho gala a lo que se ha comentado siempre en el ámbito universitario: el primer año es para adaptarse, los dos siguientes se trabaja y hacen cosas y el último toca relajarse otra vez. En este primer ejercicio no han estado de brazos cruzados, si bien es cierto, que a más de uno le hubiera gustado que se avanzara más. Todo eso sin olvidar que la crisis también les afecta. Estas son sólo algunas pinceladas. La UGR es muy grande y la gestión suele ser intensa. Lodeiro empieza cumpliendo.

## Encierros, denuncias, protestas vecinales y un miembro menos en el equipo de gobierno

Los antibolonia han sido quienes han puesto más en la brecha al rector, que ha dialogado y visitado varios países y centros universitarios

A. G. P. GRANADA

Francisco González Lodeiro tomó posesión de su cargo en el mes de enero, aunque fue el día 13 de diciembre de 2007 cuando ganó en las urnas a Rafael Payá. Las elecciones fueron de lo más movidas y este primer año de mandato ha sido de todo menos tranquilo. La Universidad de Granada (UGR) es una empresa muy grande. La institución cuenta con muchos alumnos, profesores y personal de administración y servicios y cada uno con sus peticiones.

Este primer año, el catedrático de Geodinámica, que ahora está al frente de la UGR, ha tenido que hacer frente a momentos de máxi-

ma tensión. Los más densos, por lo menos por el follón montado, fueron los que derivaron de los encierros en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología y en la Facultad de Ciencias del Trabajo y Escuela de Trabajo Social. A esos momentos se suman la asamblea que mantuvo con los alumnos antibolonia en la Facultad de Ciencias o el 'encuentro' en la puerta del Rectorado.

En este año, a bien seguro que Lodeiro se ha sentado y ha tenido que salvar reuniones más duras, pero las llevadas a cabo con los manifestantes contra el plan Bolonia dieron mucho que hablar. Se llegaron a denunciar los hechos. Otra acción de los alumnos que

tampoco gustó al equipo de gobierno fueron las novatadas de los estudiantes de Medicina.

Los alumnos no han sido los únicos que han protestado. Un grupo de vecinos, junto a algunos profesores, también recogieron firmas y se reunieron con miembros del equipo de gobierno para manifestar su malestar por el paso del metro por los pasillos universitarios. Al final se firmó el acuerdo con la Junta y el metro pasará por el campus de Fuente Nueva. Al rector tampoco le gustaba en demasía este proyecto, pero dijo que era un acuerdo que estaba encaminado antes que ellos llegaran. Otros vecinos también 'han denunciado' a la UGR. En un

caso ha sido por las obras de la Casa de Porras y en otro por otras en el complejo administrativo Triunfo. Eso que se conozca.

## Enfrentamientos

Estos no han sido los únicos sobresaltos que se ha llevado el rector y su equipo. El caso García Montero-Fortes también ha dado mucho que hablar en la Universidad granadina. Aún no se ha escrito el último capítulo en este tema. Al poco de llegar, otro de los enfrentamientos entre el profesorado que saltó a la prensa fue entre dos docentes de Ciencias de la Educación. Ese caso se resolvió de otra manera. Para poder atajar todo esto la UGR pondrá en marcha el gabinete de mediación.

En estos meses el rector Francisco González Lodeiro también tuvo que nombrar su equipo de gobierno. Tomaron posesión y a

Esta semana se ha aprobado la primera memoria de gestión y el presupuesto

El rector ha recortado gastos en canapés y en varios servicios

alguno le dio tiempo hasta de marcharse. Fue el caso de Antonio Sánchez Pozo. Era el encargado de la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior. Su vicerrectorado se ha repartido en otros y no se ha nombrado a nadie.

Poco a poco Lodeiro ha impregnado su sense de identidad y de trabajo. Como curiosidad decir que eliminó los canapés en los actos, ahora nadie se sienta en las tomas de posesión y otros muchos actos en el Rectorado y se madura más. Él es de los primeros en llegar al Rectorado y último en irse.

## PERFIL DE DOMINGO

FRANCISCO GONZÁLEZ LODEIRO RECTOR DE LA UGR

TEXTO: ANDREA G. PARRA

ILUSTRACIÓN: CARLOS HERNÁNDEZ

# Un rector sólo 'magnífico'

A Francisco González Lodeiro le gusta ser rector. Se presentó hace ocho años y no lo consiguió y en diciembre de 2007 al fin accedió al cargo. Se quitó el excelentísimo y quedó sólo con el magnífico «como marca la ley ahora y también porque no soy muy dado a los tratamientos». Cercano en el trato y también directo es un «gran trabajador»

S U curiosidad por el campo y por cómo se formaban las montañas fue lo que le llevó a estudiar Geológicas. Inquieto y curioso, Francisco González Lodeiro, rector de la Universidad de Granada (UGR), siente una gran pasión por el campo. Es lo que le gusta. La gestión universitaria siempre, o casi siempre, ha ocupado su día a día, pero donde disfruta también y mucho es en la tierra, al aire libre y dando clases prácticas. Sólo hay que escucharlo hablar de las aulas —en su caso especiales porque no tienen paredes— y los alumnos.

«Este es el primer año que no he dado clases», confiesa este madrileño con raíces gallegas y que siempre se ha sentido atraído por el sur. Si bien, se podría decir que es un hombre errante. El motivo por el que en los últimos meses no ha ido con sus alumnos al campo es porque el pasado enero llegó al despacho del Hospital Real para ponerse al frente de la gestión universitaria. Ganó las elecciones en diciembre.

A Granada, a la Universidad concretamente, llegó en 1981. En enero se doctoró en Salamanca y en febrero se vino a la capital de la Alhambra. Atrás dejó Madrid y Salamanca. A partir de entonces tampoco pasó tanto tiempo en Galicia. No obstante, vuelve siempre que puede. Confiesa que aún conserva algunos amigos del colegio y también de la Universidad. Estudió en la Complutense. En

unos años nada fáciles. La Universidad de ahora no se parece en nada a aquella. «Yo he hecho algunos exámenes con la policía dentro del aula», recuerda. «Era una época muy conflictiva».

Paco, pocos de sus conocidos le llaman Francisco, González Lodeiro participó de manera activa en la Universidad como estudiante y como profesor. En su época de alumno no se quedó de brazos cruzados. Entonces la Universidad estaba muchos días cerrada, pero él participaba en tertulias, reuniones, organizaciones... Una de ellas era el sindicato democrático de estudiantes.

Entre clase y clase a este madrileño (1949) le gustaba ir al café Central y al Lyon de ter-

tulia con sus compañeros. Las charlas eran muy variadas y diferentes en cada uno de los cafés. En el Lyon se hablaba incluso de extraterrestres y de la vida en otros planetas. Sonríe al recordar aquellas charlas. Ahora, Lodeiro, a quien le gusta hablar y sobre todo recordar a gentes y situaciones, conversa con mucha más gente y de temas más 'serios'. Nacido en el barrio de Argüelles, ahora vive sola en un barrio histórico de la capital granadina en la que

«Cuando era estudiante hice exámenes con la policía en clase»

tiene grandes amigos y muchos conocidos. Y también gentes a las que se les escucha decir con frecuencia: «Con Paco a donde haga falta». «Por Paco hago lo que sea».

Es el niño pequeño de la casa, es el tercero de tres hermanos. Es el más pequeño y el único chico. Por su madre siente verdadera admiración. Su padre ya falleció. Eso sí, Lodeiro es una persona reservada, por lo menos con los 'extraños', y cuando se le pregunta por estas cosas sonríe. No le gusta dar tantos detalles como por ejemplo cuando habla de que estudió en el Colegio Estudio, «un centro que quedaba de la libre enseñanza y que llevaba la hija de don Ramón Menéndez Pidal». Ese es un fuerte de Lodeiro. Tiene buena

memoria y muchos recuerdos. Conoce además mucha gente.

El listado de los conocidos en su época de universitario, comienzos de profesor, en los equipos de rectores que ha formado parte... es impresionante. En la coordinadora de PNN, por ejemplo, coincidió con Alfredo Pérez Rubalcaba, «él era un año menor que yo». En la Universidad también coincidió, pero el ahora ministro de Interior estudiaba Química. En Madrid también conoció a Elena Martín-Vivaldi, ahora decana de la Facultad de Filosofía y Letras. Su padre fue profesor de Lodeiro. Desde entonces han guardado relación con la familia. Es otra de las que lo defiende con uñas y dientes.

Con otros profesores de Filosofía y Letras también tiene Lodeiro una relación muy estrecha. Son los profesores Sáenz-Lorite y Gómez Oliver. Con ellos y alguno más se reúne siempre que puede para hablar de temas universitarios y de otras cosas. Cuando dialogan sobre la Universidad seguro que destacan que nada tiene que ver la de ahora con la que se encontró Lodeiro cuando llegó en 1981. Ahora los estudiantes que están en contra del plan Bolonia son los que hacen más ruido. Ese asunto es precisamente uno de los que le ha dado más quebraderos de cabeza al rector este año.

### Pasión por Marruecos

No es una persona tranquila. Fumador, gran fumador se podría decir, es un hombre directo. Un rector magnífico, que no excelentísimo porque se quitó este tratamiento cuando llegó al cargo y porque así lo recoge la LOU. Es amante del buen comer y de la música clásica. Suele caer bien, incluso a quienes no lo conocen. Es trabajador y a quien está a su alrededor le hace que trabaje. Eso dicen al menos. Cuentan que a las 7.00 de la mañana ya está en el Rectorado y no tiene problemas en irse a las 22.00 horas. En domingo y sábado también se le puede ver perfectamente por el Hospital Real. Si bien, siempre que puede se escapa a la Alpujarra donde tiene una casa.

Ese afán de trabajo, de interesarse por las cosas ha llevado a Lodeiro a ser autor de numerosas publicaciones. Responsable de investigaciones pioneras ha recorrido el sistema montañoso de España y Marruecos. Es un enamorado de Marruecos. Confiesa que le sorprendió en sus investigaciones y ahora como rector está potenciando mucho la relación con el país vecino. En España le gusta e impresiona el sistema central y si tiene que acotar un poco más el espacio se queda con los pueblos negros de Madrid.

Investigador y gestor. Ha formado parte de los equipos de Pascual Rivas, Lorenzo Morillas «e incluso estuve con Pepe Vida». Conoce la Universidad. Le gusta ser rector y rey. Eso sí mago. No tiene tampoco problema en bromear diciendo que es un rey republicano.

### DE CERCA

- ▶ **Sus aficiones.** El campo, leer y la música, la clásica. Es un enamorado de Marruecos y en Granada cuando quiere disfrutar del campo se escapa a la Alpujarra donde tiene una casa.
- ▶ **No le gusta.** El fútbol. Es poco futbolero y si tiene que decantarse por un equipo lo hace por el Atlético porque el Real Madrid es más de «señoritos».
- ▶ **Algunos de sus méritos.** Doctor por la Universidad de Salamanca en 1981 y catedrático de Universidad desde 1996. Desde 1981 es profesor de la UGR en la titulación de Geología y en Ciencias Ambientales. Su investigación ha seguido desde el principio unas líneas básicas relacionadas con la Geología Regional de los Dominios Alpinos (Cordillera Bético-Rifeña) y Paleozoicos (Macizo Ibérico).
- ▶ **Un secreto:** Es republicano, pero en unos días será rey, mago por supuesto.
- ▶ **Cómo es:** Curioso, trabajador, le cuesta hablar de él mismo. Es cercano y amigo de sus amigos. Directo y esas formas a veces le han ocasionado algún problema.

